

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

FRUCCIOS DE ABOBO
Núm. 10.606
Id. 10.606

HORAS DE DESPACHO
De las once de la mañana a las ocho de la noche
de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Asesoración: Desde las siete de la mañana hasta las once de la tarde.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 30

DE MI VIDA

IMPRESIONES

Cuando queráis hacer algo útil para los demás no os dejéis arredrar por la idea de que parece la empresa; podéis valientemente meteros a la obra y adelante. No os aseguro, lo sé por experiencia, que apenas da uno los primeros pasos, cuando Dios viene al encuentro.

«¿Quién me hubiera dicho hace años, cuando me pasó por la cabeza la idea de educar en Alemania niños pobres españoles, que estaría hoy sentada en el jardín del Pedagógium, viendo dar la última mano a la obra! La casa es preciosa; diríase que todo esto es como un cuento de hadas; yo no he hecho nada más que desear, y como si tuviera en la mano la varita de la virtud, he encontrado almas buenas que adivinaron, es decir, que hicieron mucho más de lo que yo nunca pude soñar. ¡Dios se lo pague!»

Me puse a redactar y poner de cuando en cuando una noticia española aquí o allá; por ejemplo, la imagen de una Virgen con ancho traje bordado, ó el clásico botijo, platos de Segovia ó de Triana, y alguna que otra jarra de Talavera. Quiero que conozcan las industrias y las tradiciones de la patria. Cada región estará representada de algún modo, y en cuanto a los libros de la biblioteca, los escojo con especial cuidado y cariño. Las diferentes lenguas y dialectos que se hablan en España, encontrarán sitio en estos estantes. También los cantos populares se irán reuniendo. Somos ya dueños de un piano y de un violín. Aún nos falta guitarra; ya vendrá. Mientrastanto me he dedicado a leer, para familiarizar el oír los ecos de la gloria que nos regala un magnífico fonógrafo, que es una de las mayores alegrías de los chicos.

No sólo tenemos vistas de todos los rincones más escondidos de España, sino que un señor nos ha regalado un aparato de proyecciones para que viajemos con la imaginación por nuestra tierra. Deben aprender a conocer su patria a fondo, su pasado como el presente, para poder contribuir a la prosperidad del porvenir.

Para mí, que, sobre todo, después de los rudos golpes que he recibido este año, voy bajando muy rápidamente la pendiente de la vida, es un gran consuelo dejar tras de mí ese plantel de fuerzas vivas.

Y con qué confianza me entregan los españoles sus hijos. Me consideran como de la familia. El otro día se me saltaron las lágrimas al ver entre las cartas que me traía el cartero, una con el sello «Correo español de Teñuá» y las siguientes señas: «Señora doña Infanta Paz, para E. V.». Era el hermano de uno de mis chicos, del batallón de cazadores de Madrid. Manda unas postales con cariño paternal al colegio, y dice:

«Ante me mando dos tarjetas de moros, para que veas con la gente que estoy peleando; nosotros estamos buenos, que hemos tenido suerte de que no nos haya tocado ninguna bala á ninguno del pueblo, que estamos cuartos.»

Y ese soldado español, al terminar de la pelea, escribe mi nombre en el sobre allá en África, para comunicarse con su hermano, que está estudiando en Munich.

Para las almas no hay distancias. La Reina Cristina me ofrece pagarme el viaje á los chicos que voy á ver á sus familias, como lo hizo ya una vez. Esa idea tan espontánea suya hará derramar lágrimas en muchos hogares que la bendicen.

«Qué hermoso es cuando los Reyes y los pueblos van tan unidos, y cómo merece el pueblo español que trabajemos por él.»

Como contestación á mis palabras, me tracen en este momento una gran cesta de uvas. «Los primeros moscatiles que se venden en Munich», pone en su tarjeta Pedro Adrover, un frutero de Mallorca. Quería que antes de nadie las comiera yo.

«A qué más comentarios. Son buenos los españoles.»

Almendrón

El precio del almendrón en Felanitx fué el sábado de 145 pesetas los 4237 kilos.

Heradio de Sóller

Hemos recibido el primer número del semanario conservador «Heraldo de Sóller».

Publica en primera página un hermoso retrato del Excmo. señor don Antonio Maura, al que siguen entre párrafos los siguientes:

«Al aparecer en el estadio de la lucha este nuestro semanario, nos complace llevarlo al frente, honrando la primera página, el retrato del ilustre jefe del partido conservador, nuestro caudillo don Antonio Maura.»

Ella constituye, además de un justo y debido homenaje, un símbolo consolador, pues los que hemos de combatir por los fueros del orden y de la justicia, no podemos invocar mejor ejemplo que el del hombre benemérito y esforzado que con una abnegación y valentía hoy caídas, por desgracia, en desuso, viene defendiendo denodadamente aquellos fueros, á costa de todos los riesgos y de todas las abnegaciones.

No precisamos hondas reflexiones para convencerse de tal afirmación, basta posar los ojos con mirada serena sobre las páginas del libro abierto de nuestra historia contemporánea.

Firme y desinteresado socorro de la Monarquía, selló Maura repetidas veces sus firmes convicciones con su sangre generosa. Amparador de la moralidad, del orden, de la justicia, no bastan para hacerle cejar las canchalescas campañas contra él emprendidas, ni las acechanzas de una política rastrera; y día tras día, año tras año, triunfa de todas las maquinaciones y opone un fuerte dique á la cenagosa ola de la revolución que avanza resonante. Por esto le odian, por esto le temen.»

Desearnos al nuevo colega larga y próspera vida.

El «Villa de Sóller»

Ayer tarde entró en nuestro puerto el vapor «Villa de Sóller», procedente de Sóller.

Fiesta en el Molinar

En la Miranda del Portixol se celebraron ayer animados festejos.

Por la mañana hubo regatas á la vela. Corrieron tres embarcaciones: «Pepe», «Antonia» y «Catalina».

Ganó la «Antonia» que iba guiada por Luis Peñol, obteniendo de premio una medalla de plata grabada. El segundo premio consistente en un pollo, lo ganó la «Pepe» guiada por Rafael Sastre.

Por la tarde hubo regatas al remo de botes, y chalanas.

En las primeras, salió vencedor el de don Francisco Aguiló.

Después se corrieron hermosas cintas bordadas por las señoritas de aque lla calle, tomando parte cerca de treinta ciclistas.

Por la noche hubo suelta de globos, disparo de cohetes y se quemaron bengalas.

En una glorieta tocó desde las nueve y media á las doce la banda Mallorquina, viéndose aquellos alrededores concurridísimos.

A media noche se quemó una traca tendida en la ribera del Portixol.

Becerrada benéfica

La becerrada verificada ayer en nuestro circo taurino, organizada por una Peña de amigos á beneficio del Hospital provincial respondió plenamente al dictado de humorística con la que anunciaban los carteles y se cumplió fielmente lo prometido anteanoche, á los sonos de las patriarcales chirimías, por medio de los luminosos cartelones que decían: A reir todo el mundo mañana en la plaza de toros.

Realmente la tarde fué divertida. La plaza, aparecía vistosamente engalanada; las gradas y rojas curaban en toda su extensión la balustrada de los palcos, y sobre ellas, destacaban guirnaldas de papel de color.

El palco de la presidencia estaba adornado con vistosos cortinajes y de él pendían tres tapices con los escudos de Mallorca, Menorca é Ibiza. Los dos palcos contiguos al presidencial también lucían colgaduras y sobre ellas y entre palmas destacaban dos medallones; en uno de ellos se leía «Becerrada 7 IX» y en el otro: «Luz de 1913».

También el palco de sol situado frente al de la presidencia estaba adornado con tapices y lo propio dos de los laterales.

A la hora prefijada ocuparon el palco presidencial cuatro asiladas de la Misericordia, fué una nota muy simpática.

En uno de los tendidos veíase también á los muchachos de dicho benéfico establecimiento.

La concurrencia de público numerosa en los palcos y tendidos de sombra, floja en el sol.

Previa la señal hecha por una de las presidentas abre la puerta de cuadrillas y en vez de los legendarios aguacillos, aparecen un payés vestido á la amplia y una payesa con rebolillo de ropa rameada y faldas anejas caballero uno y otra en sendos y diminutos borriquitos de Argel cubiertos con blancas guadrapas en las que se leía, en la otra: «Kayos X-Hospital civil», y en la otra: «Caridad-Becerrada benéfica».

Una carajada general acogió á la arcaica pareja.

Y en pos siguen dos parejas de chirimieros y gaiteros y luego los lidiadores vistiendo pantalón blanco y chaquetilla gris; he aquí sus nombres:

«Espadas: Juan Sendra, Pedro Colombar, Miguel Mas y Miguel Miró. Sobresaliente: Cayetano Pellicer. Baud rilleros: Francisco Arjona, Ramón Canal, Miguel Madera y Lorenzo Reus. Puñillero: Gregorio Carbonell. Iban á continuación cuatro rejoneadores á caballo, vestidos también á la amplia y empuñando sendas escobas.

Seguía después un diminuto caballo y en él la esposa de don Tancredo, más blanca en su indumentaria que la cumbre del «Puig Major» un año de nieve.

Y entrando el cortejo y en vez de las mulillas de marras, un automóvil conduciendo á los mulilleros («Le dermer crill»).

Aplausos, risas y clamoroso general pidiendo que calle la música que ameniza el espectáculo, para que pudiesen así lucir mejor sus habilidades los de las chirimías.

Suenan clarines. La esposa de don Tancredo se coloca sobre el pedestal. Sale el bicho y se acerca á la estatueta viva con la que no se atreve.

La esposa de don Tancredo desciende, entre aplausos, de su «apoteosis», después de demostrar un valor digno de su marido.

El novillo se muestra bravucon. Se acerca varias veces á los rejoneadores quienes quiebran sobre el morriollo las flamantes escobas.

Los diestros se muestran ganosos y valientes.

Cambiada la suerte, los banderilleros adornan el novillo y pasa luego á manos de Sendra, después del brindis de éste ante el palco presidencial.

Trabajador con la muleta y valiente al entrar á matar despacha el bicho á la tercera estocada, Palmas.

Se aprobó el acta de la sesión anterior

Se dió cuenta de un oficio del Consejo provincial de Fomento de Lérida adjuntándose á la reforma del reglamento vigente de pesas y medidas propuesta por este Consejo provincial.

Se dió también cuenta de una comunicación del Consejo provincial de Fomento de Toledo remitiendo el dictamen emitido por dicho Consejo sobre el informe que este Consejo provincial elevó á la superioridad solicitando la promulgación de una ley de epizootias análoga á la ley de Plagas del Campo.

Se dió cuenta de haberse recibido varias publicaciones de los demás Consejos.

Se aprobó el informe emitido por la Ponencia nombrada en la sesión anterior para estudio del proyecto de ensanche y mejora del Puerto de esta ciudad.

Se aprobaron las cuentas de los meses de Junio, Julio y Agosto rendidas por el Secretario del Consejo.

Y no habiendo más asuntos se levantó la sesión.

Palma 6 Septiembre de 1913.

De Sociedad

En el vapor «Miramar» llegaron ayer de Barcelona, don Luis Molina, don Juan Soler, doña Dolores Asencio, doña Carmen Asencio, doña María Francés, don Antonio Mesa, don Mateo Gamundí, don Mateo Gaudin, don Joaquín Pascual, don José Preixa y don Conrado Planas.

Acompañando á su señora, madre doña Francisca Pastor Sanjuan, salió para el balneario de Costana, don Cristóbal Magranger Ripoll, presidente de la «Juventud Conservadora» de Sóller.

Anoche para la ciudad condal salieron en el vapor «Ray Jaime I» doña Margarita Roselló, don Bernardino Borrás, don Constantino Rubio, doña Angelita Abad, don Antonio Menacho, don Juan B. Fran, don Fernando Ledesma, don José Oliver, don Ernesto Lombregger, don Antonio Vicens, don Nicasio Roca, don Lucas Antonio Bernat, don Amador Torres y don Francisco Abañich.

También se embarcó en dicho buque el distinguido comerciante don Guillermo Borrás, acompañado de su señora.

Ha salido para Villafraanca del Panadés el Ingeniero Agrónomo Director de aquella estación enológica don Cristóbal Mestre Artigues, después de pasar varios días en Felanitx al lado de su hermano don Ernesto, director de la estación enológica de Felanitx.

Anoche en el vapor «Ray Jaime I» salieron para Barcelona nuestro distinguido amigo el profesor de la Escuela Superior de Guerra, don Eusebio Pascual, el redactor político del «Noticiero Universals» don Arturo P. Bono y don Juan Estarellas acompañado de su señora.

Crónica de Sports

El match de ayer, Bartolomé Roig, vencedor.

Ayer tuvo lugar el match concertado entre los corredores ciclistas Antonio Llompard, de Lluchmayor y Bartolomé Roig, de Palma.

El recorrido marcado para esta carrera era la distancia de Palma á Manacor ida y vuelta, repetida dos veces; unos doscientos kilómetros.

La carrera citada se efectuó con calor, saliendo los corredores del kilómetro uno de la carretera de Manacor.

Verificado el sorteo correspondiente, tocó el primer número al corredor Llompard que salió á las 5:33 minutos; y el dos á Roig que emprendió la marcha á las 6:03 minutos, ó sea media hora después.

Al llegar á Manacor el corredor Bartolomé Roig llevaba 8 minutos de delantera al Antonio Llompard.

Al llegar á Palma por vez primera, Roig había alcanzado á Llompard en 3 segundos á su contrincante.

Los corredores partieron nuevamente.

En todos los pueblos del trayecto se notaba gran animación. Muchos aficionados de Lluchmayor pasaron á Algaída al objeto de presenciar el paso de los corredores.

Estos al llegar á Manacor por segunda vez, fueron aplaudidos por el numeroso público que invadía los alrededores de la meta.

Roig llevaba á Llompard 19 minutos y 57 segundos.

Al llegar á Palma por segunda vez, meta final, el corredor Roig, resultó vencedor de Llompard por 13 minutos y 30 segundos.

El vencedor llegó á la 110 minutos habiendo hecho el recorrido de 200 kilómetros en 7 horas 22 minutos 30 segundos.

El corredor Llompard regresó á la 120 minutos y 30 segundos.

Al llegar á la meta el Roig victorioso fué aclamado largo rato por el innumerable gentío que invadía materialmente el camino de Ronda.

Los ciclistas iban custodiados por dos automóviles que les seguían á corta distancia y se formaron dos jorales que se colocaron en las dos metas de Palma y Manacor.

Montaba el vencedor Bartolomé Roig una bicicleta «New-Hudson» de los señores Darder hermanos y el corredor Llompard, una máquina del fabricante mallorquín don Antonio Biliboni.

La carrera de ayer fué una prueba más del incremento que en Palma va tomando el sport cíclico y de la asistencia cada vez más creciente á esta clase de fiestas.

La animación y los comentarios de ayer con motivo de la carrera indicada fueron verdaderamente inusitados recordando los que reinaron cuando el match entre Mayol y Febrer.

La recluta voluntaria

Los voluntarios que presente el concejario ó su representante, una vez embarcados en los vapores en que han de hacer su viaje directo á África, sin escalas intermedias recibirán por cuenta del Estado y de manos de dicho concejario ó de quien al efecto le represente, el importe íntegro de la cuota de entrada que, con arreglo al art. 3.º del citado real decreto de 10 de Julio último, les corresponde percibir según el compromiso que hubieran contraído, realizándose este pago á presencia de la autoridad militar local, ó del jefe que ella designe al efecto, y extendiéndose en el acto, como certificación de embarque y del pago verificado, cuatro ejemplares de una relación nominal de los voluntarios embarcados, adaptada á formulario, la cual será firmada, en sus citados cuatro ejemplares, por el concejario ó su representante, por la autoridad militar ó el jefe que como delegado de ésta lo hayan presenciado, y por el comisario interventor que al efecto designará dicha autoridad.

En estos ejemplares, así firmados, constarán, con los nombres de los voluntarios embarcados, á quienes se habrá entregado el importe de la referida cuota, cuantas observaciones, reclamaciones y protestas quieran ó deban consignar dichos voluntarios ó cualquiera de los firmantes.

De esos ejemplares quedará archivado uno en un documento justificativo que habiéndose efectuado íntegramente el pago; serán entregados con el mismo objeto otros dos al concejario ó á quien allí le represente, y se remitirá el cuarto, por el mismo buque en que vayan los voluntarios, á la autoridad del punto de desembarco.

Las clases é individuos de tropa que estén sirviendo en Cuerpo activo y se presenten directamente á los jefes de los mismos en petición de ser admitidos como voluntarios con premio para servir en África, así como los que se alistén directamente en la clase de paisanos, percibirán la primera cuota del premio que les corresponda con arreglo al compromiso contraído al efectuar la presentación en el Cuerpo de África á que hubieran sido destinados, el cual hará la correspondiente reclamación en extracto.

Como remuneración del servicio que presta el concejario, se le abonarán 300 pesetas en efectivo metálico por cada voluntario que presente y le sea admitido y definitivamente filiado, cargando dicha cifra á la sección 12.ª «Acción en Marruecos» del vigente presupuesto, mientras tenga créditos para ello, y á los gastos extraordinarios que requieran las operaciones que se realicen en África cuando agote ó consuma el crédito existente en dicha sección.

Esta cantidad, así como los demás abonos que haya de hacerse por gastos de pasaje de individuos reclutados en el extranjero, y por cuotas de entradas anticipadas por el según lo prevenido en las bases 14, 15, 18 y 22 de estas instrucciones, le serán satisfechas en esta corte.

Tanto los individuos residentes en España como los que se alistén en el extranjero, devengarán, desde el día en que sean filiaados definitivamente y declarados soldados útiles, los haberes correspondientes al Arma en

que han de servir, abonándoseles, en concepto de auxilio de marcha, tantos haberes diarios como días, aproximadamente, deban invertir en incorporarse á la Comandancia y Cuerpo en que han de causar alta.

Dichos socorros serán adelantados por las mismas autoridades que hayan intervenido en la admisión definitiva de los voluntarios, los cuales se entenderán directamente, para su reintegro, por el Cuerpo á que se destine al voluntariado, el cual deberá hacer la reclamación de dichos haberes.

Las autoridades correspondientes, así como los voluntarios comprendidos en esta soberana disposición, deberán tener presente que, una vez incorporados éstos á la unidad del destino quedan sujetos á servir en África todo el tiempo que comprenda su compromiso.

En el caso de que por causas ajenas á la voluntad del concesionario, no pudiera éste completar el cupo asignado al semestre porque al tratar de embarcar los individuos reclutados y filiaados provisionalmente en el extranjero, encuentre dificultades inesperadas nacidas de la legislación del país, ó porque accidentes de viaje imposibiliten la oportuna llegada de los individuos al punto en que hayan de ser filiaados definitivamente ó bien otras causas fortuitas que, como las anteriores, habrán de ser debidamente justificadas, se considerarán estos hechos como de fuerza mayor, y, por tanto, en suspenso, mientras se soluciona la dificultad origen del retraso, las obligaciones y sanciones que imponen al concesionario las bases 3, 4 y 47 del concurso, en cuanto se refiere á los individuos á quienes dicha inesperada dificultad afecte.

El premio que los voluntarios tendrán derecho á percibir, dentro de cada período de enganche ó reenganche, será el que previenen los artículos 3.º y 4.º del real decreto de 10 de Junio último.

Las concesiones de parcela de terreno que señala el art. 9.º de la ley de 3 de Junio de 1912 y real decreto de 10 de Julio último á los individuos que lo soliciten, después de llenar los requisitos correspondientes, se determinarán oportunamente en el reglamento que se dicte para la organización de las colonias militares.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Miguel en obsequio de la Virgen de la Salud: Exposición á las seis y media; á las siete y media Misa de Comunión general; á las diez Tercia y Misa mayor solemnemente con sermón por el Rdo. don Nicolás Cortés, Pbro.; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro; al anochecer se cantará solemne Rosario dedicado á Nuestra Señora, procesión, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Continúan en Santa Cruz dedicadas á Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis y media; á las diez Tercia y Misa mayor solemnemente con sermón por el Rdo. don José Auba, Pbro.; por la tarde á las cuatro los actos de coro, Rosario, ejercicio de la novena del Buen Camino y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el Rdo. don Antonio Sancho, beneficiado del Concordato y predicador de S. M.

En San Nicolás, á las siete y media, Misa de Comunión general para los Asociados á la Felicitación Sabatina; al anochecer solemne ejercicio de la Felicitación con sermón por el Rdo. P. Bernardo Martorell, C. O. Se gana indulgencia plenaria.

En Santa Catalina de Sena, fiesta en honor de la Natividad de la Virgen: A las diez Misa cantada por la Rda. Comunidad con exposición y sermón por el Rdo. P. Roberto Redal, C. O.; por la tarde á las cuatro se rezará el Rosario entero, estación y reserva del Santísimo Sacramento.

En Santa Clara, fiesta dedicada á Nuestra Señora de la Cueva Santa: A las diez y media Misa mayor solemne con exposición y sermón por el Rdo. P. Miguel Alcover, S. J.; al anochecer el ejercicio del día 8 con solemnitad.

En el Oratorio de la Misericordia, fiesta dedicada á la Virgen su Titular: A las diez y media Misa mayor con exposición y sermón por el Rdo. Padre Gaspar Morey, C. O.; al anochecer el ejercicio del día 8 con exposición y meditación.

En el Socorro al anochecer, después del Rosario, se dará principio al Septenario de San Nicolás de Tolentino, continuando los demás días á la misma hora.

En la Iglesia de El Terreno fiesta dedicada á su titular, la Virgen de la

Salud: A las cinco, seis y media, siete y media y ocho y media misas rezadas; á las diez Tercia y Misa mayor en la que predicará las glorias de la Virgen de la Salud el Rdo. P. Augusto Hupfeld, S. J., terminándose en el Te-Deum en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Concepción en la Catedral ó Concepción.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta horas

Concluyen en Santa Cruz dedicadas á Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis y media; á las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, Rosario, último día de la novena, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Clara en honor de Santa Catalina virgen y martir: Exposición á las siete, á las diez Misa cantada por la Rda. Comunidad, al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena

Sociedades y Corporaciones

Cámara Provincial de Comercio Industrial y Navegación de Palma de Mallorca

Con esta fecha, y durante un plazo de diez días (de 6 á 8 de la tarde), esta Cámara abre una información entre los socios y electores de la misma, referente á las tarifas de pasajes y fletes propuestas por la «Isla Marítima», para el año 1914, y que se insertan en la «Gaceta» de Madrid del día 29 de Agosto último.

Palma 6 Septiembre 1913.—P. A. de la C.—El Presidente, Ricardo Reca.—El Secretario, José P. Labandera.

Banco de Sóller

Habiendo accedido á esta Sociedad, Don Gabriel Colom y Gesteira, solicitando que se le expida duplicado del recibo abonario n.º 12.998, por haber extraviado el que se entregó en 2 Abril de 1908, en calidad de depósito voluntario reintegrable previo aviso de 180 días de la cantidad de pesetas 750, se ha acordado hacerlo público, con el objeto de que las personas que se consideren acaso con derecho al mismo, puedan hacerlo presente á la referida Sociedad, dentro del plazo de 15 días, á contar desde la fecha; advirtiéndose que si no se produce reclamación alguna, se dejará solo y sin ningún valor ni efecto dicho recibo abonario y se expedirá en sustitución el duplicado que se solicita.—Sóller 4 Septiembre de 1913.—El Director Gerente, Jaime Marqués.

Jarabe de frutas

Es una golosina laxo-purgante para los niños, en sustitución del aceite de ricino que tanto les repugna.

Se vende en Palma en las Farmacias de los señores Valenzuela, Rover, Home, Miró, Viuda de Forteza y Centro Farmacéutico, y en Sóller Farmacia de J. Torresca, á 6 Reales franco.

Obra Nueva

Auto Sugestión

(Educativa y Curativa)

Su conocimiento y empleo para obtener Salud, Bienestar y Éxito en la vida por el doctor

Herbert A. Parkyn

traducido del inglés por José Roda Rodríguez

De venta en la librería de Amegual y Muntaner, Cadena, 2.—Palma.

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró

Expectorantes y calmantes de la TOS. FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche

Colón, 26 v Perseil, 2.—Palma de Mallorca

OBRAS NUEVAS

J. Cantarelli.—Tratado práctico de calderería moderna, precio 9'00 ptas.

E. Lozano.—Los motores de explosión sin válvulas, precio 6'00 ptas.

K. Rosenberg.—Los diversos sistemas de construcciones de cemento armado, precio 7'00 ptas.

P. Colvrau.—Manual práctico del instalador eléctrico, precio 5'00 ptas.

S. Andreu.—La electricidad y sus fenómenos, precio 4'00 ptas.

De venta en la librería de Amegual y Muntaner, Cadena, 2.

PIANOS CHASSAIGNE FRERES

A plazos desde 30 pesetas

Depósito A. C. BANQUE, calle COLON

LA HUELGA DE BARCELONA

Barcelona 7 á las 22

De Calella.—La huelga en igual estado. Noticias recibidas de Calella dan cuenta de que la huelga fabril continúa allí sin solucionar.

El Gobernador civil señor Francos Rodríguez interrogado sobre el particular ha expresado su confianza en una próxima solución. Interés por conocer la actitud de los obreros

Reina gran interés para ver

EL ASESINATO DEL SEÑOR JALÓN

Madrid 6 á las 24

El excapitán Sánchez, ingresa nuevamente en las prisiones militares.

El público le silba

En las últimas horas de la tar-

de ha ingresado nuevamente en las prisiones militares el excapitán señor Sánchez, que ha sido dado de baja en el hospital de Carabanchel, donde se hallaba enfermo.

Le acompañaban un teniente y una pareja de la Benemerita.

Al descender del carruaje, un enorme público estacionado en las inmediaciones de la prisión, prorrumpió en una silba fenomenal, esteriozación del odio que profesan al autor del crimen del señor García Jalón.

Madrid 6 á las 20

Los defensores del capitán y de María Luisa deben preparar sus defensas en cinco días

Los defensores del ex capitán Sánchez y de su hija María Luisa acudieron al domicilio del Juez militar teniente Coronel Bernard para recibir la notificación del escrito de calificación definitiva del Fiscal.

Dichos defensores deberán estudiar, en el término de cinco días contados desde ayer, el sumario y preparar los discursos y pruebas de defensa.

dispensándole un cariñoso recibimiento.

El Conde dijo a los periodistas que nada tenía que comunicarnos y que la última combinación de gobernadores afecta a cuatro provincias.

Añadió que permanecerá en San Sebastián dos semanas y que por indicación de la Reina Cristina se ha desistido de celebrar el homenaje que se le preparaba para mañana.

El Conde conferenció extensamente con el Villanueva, quien saldrá esta noche para Haro.

Esta tarde vendrá de Biarritz el Rey y el Jefe del Gobierno des pachará con él.

Gobernador que entrará en la combinación

Dicen de Córdoba que ha marchado a Valencia el gobernador de aquella provincia.

Se dice que no volverá a encargarse del mando de la provincia, pues será una de las que entrarán en la próxima combinación. Suelto de "La Epoca", sobre la disolución del partido liberal

La Epoca publica un suelto titulado "El perro del hortelano".

Hablando de la reunión de ayer de los liberales disidentes demuestra lo que ocurre, que la disidencia toma cuerpo y que ha sido solo el pretexto de la protesta contra la clausura de las Cortes.

Añade el suelto: Los disidentes afirman que ellos no han gobernado y no es verdad, alguno como el señor García Prieto fué ministro tres años con el señor Canalejas y todos, excepto el señor Dávila, de los reunidos han compartido la responsabilidad del Poder.

Agrega el suelto: Todos asistieron a la reunión celebrada en la casa del Conde de Romanones, donde se hizo posible un gabinete presidido por éste, habiéndose confesado que aquella reunión fué una farsa para engañar al Rey y al País. Lo que ocurre es que el partido liberal es (palabra ilegible) período constituyente.

Antes, entre el señor Montero Ríos y Moré se dividían los liberales, ahora están divididos entre García Prieto y el Conde de Romanones, esto no nos importa, pero el partido liberal lleva varios años en el Poder sin gobernar y sin dejar que los demás gobiernen, y esto es lo sensible.

Madrid 7 a las 20

Romanones despachará con el Rey.

Esta noche, regresará S. M. el Rey, de Biarritz.

El señor Conde de Romanones subirá al palacio de Miramar para despachar con él.

INCENDIO EN UNA FABRICA DE EXPLOSIVOS

Madrid 6 a las 24

Una explosión. Pánico indescriptible. Los obreros huyen. Heridos al hospital. Trabajos de extinción. Las autoridades y el juzgado visitan la fábrica incendiada.

En la fábrica "La Unión Española de explosivos" instalada en la carrera de San Isidro, número 22, ha ocurrido esta tarde a las cinco y media, una explosión, que a su vez ha originado un incendio.

En el departamento de cartuchería de la fábrica citada, se hallaba ocupada en la operación de cargar cartuchos, la obrera Julia Frutos, de veinte y cuatro años de edad.

Dichos cartuchos eran de la marca "afoncheux".

A causa de realizar esta operación con demasiada violencia, explotó el fulminante é inmediatamente la explosión se propagó a unos cincuenta cartuchos más que estaban a corta distancia.

Se produjeron en pocos momentos una serie de detonaciones que originaron un incendio.

Sesenta operarios del departamento de cartuchería al oír las explosiones presos de gran terror é indescriptible pánico, abandonaron el trabajo dando fuertes gritos y buscando alocaos cualquier salida, por temor de ser víctimas de la catástrofe y morir envueltos por las llamas que iban amenazando cada vez más.

Algunas mujeres trabajadoras por efecto de la impresión recibida al enterarse del accidente tiraron sin darse cuenta, los cartuchos que en aquel momento estaban manipulando, agravando con ello notablemente la situación y aumentando el número de detonaciones y el incendio iniciado.

El pavor entre las circunstancias también se hizo mayor.

Julia Frutos, la obrera causante de la catástrofe sufrió considerables heridas en distintas partes del cuerpo, resultando también heridas de gravedad las obreras Julia Campos de 64 años, Matilde Gayoso de 16, Flora Carrillo de 35 y con heridas leves Luisa Ortiz de 45 años.

Dichas heridas después de practicarlas la cura correspondiente en la Casa de Socorro, fueron trasladadas cuidadosamente al Hospital Provincial.

Al lugar del incendio acudieron los bomberos logrando después de constantes trabajos localizar el fuego que amenazaba propagarse a los edificios contiguos.

También acudieron al poco tiempo de iniciado las autoridades y el alto personal de la Compañía de explosivos, propietaria de la fábrica incendiada.

A las siete y media de la tarde se personó el Juzgado de guardia en la carrera de San Isidro, comenzando las diligencias del caso para la instrucción del correspondiente sumario.

La anciana obrera Julia Campos, al ocurrir la explosión que la quemó la cara y el pecho, tenía en las manos una caja de pólvora a la que milagrosamente no llegó el fuego. La obrera haciéndose cargo de la situación, explicándose el peligro que se corría de incendiarse aquella caja que ella llevaba y a pesar de sentir los horribles dolores de las importantes quemaduras recibidas, tuvo el valor y la serenidad plausibles de echar a correr con la caja en brazos y depositarla en un lugar seguro, al que no pudieron llegar las llamas que invadían la sala.

La hermosa acción de la ciga obrera fué muy comendada y aplaudida por cuantos se enteraron de ella, habiéndose sido Julia Campos, felicísima.

COMBATES EN NUESTRA ZONA AFRICANA

Madrid 6 a las 24

Jefes militares a Marruecos

Esta noche ha marchado a Algeciras para desde allí embarcar con rumbo a Tetuan el teniente coronel de Estado Mayor don Carlos Icaega y el Comandante don Benedito Arango.

Ambos van a incorporarse al ejército de operaciones a las órdenes del Alto Comisario general Marina.

Los moros incendian una choza. — Nuestras fuerzas les castigan

Comunican de Ceuta que esta madrugada una partida numerosa de moros merodeadores se internaron en el barranco del fuerte de Mendizábal situado en los antiguos límites de nuestra plaza llegando hasta la vivienda del colono Francisco Retamero.

Los moros incendiaron una choza próxima a la que había encerrados ocho cerdos que perecieron abrasados.

Nuestras fuerzas emboscadas cerca del fuerte, tirotearon al enemigo poniéndole en fuga.

Los moros dejaron abandonados gran número de cartuchos y un fusil que recogieron nuestros soldados.

Enfermos de Cudia la Condesa

Comunican de Ceuta que marchó a Rincón de Medik al remolcador "Manuel María" que regresó a Cudia la Condesa trayendo ochenta soldados enfermos y cinco heridos.

Convoy agredido. — Cañonero lo rechazan. — Cañonero

Dicen de Ceuta que salió un convoy y al pasar frente al aduar de Benimesada el enemigo le tiroteó siendo este rechazado.

La columna del general Arraiz salió al amanecer para castigar al enemigo.

Este se presentó en grandes núcleos que fueron barridos por las baterías de Cudia Federico.

Los rebeldes se corrieron hacia el boquete de Anghera.

Las baterías de esta posición les cañonearon.

Se desconocen las bajas sufridas por nuestro ejército.

Madrid 7 a las 16'30

Nuestras bajas del combate del día 5

Tetuan 6 a las 21'35 — El Alto Comisario comunica al ministro de la Guerra.

El general Arraiz desde la posición de Cudia Federico me dice que esta mañana ha tomado las posiciones necesarias para la protección del convoy sin que haya ocurrido novedad en la ida y regreso.

Este también me comunica los

nombres de las bajas en el combate de ayer que son: heridos el capitán Igualada del regimiento de Borbón y el teniente Pinciro del de Ceuta y los soldados Vicente Gomez Cuesta del regimiento de Borbón; cabos Marcos San Antonio, Valentín, Gonzalez Gomez y Cayelano Autia del regimiento de Ceuta; soldados Domingo France, Pedro Palma, Juan Mular, Juan Vega, Gregorio Corz, José Paniagua, Juan Ferrer, Ignecio Pardo, José Ignacio García, Enrique Vallet, Antonio Ortiz, Vicente Alonso, Daniel Fraida, Pedro Gomez, Antonio Barroso, Manuel Gomez Zandria, Hilario Hortelano, Pedro Albert y Lucian Martín del regimiento de Ceuta.

Muerto el cabo del de Ceuta Victoriano Martín; contuso José Pulido.

Al enemigo se le recogieron dos muertos con su armamento.

Protección de un convoy — El general Marina en Lauzén-Noticias del Raisul

Tetuan 6 recibido el 7 a las 1'40. — Urgente.

El Alto Comisario al ministro de la Guerra.

Verificado hoy el relevo de las fuerzas de la posición de Lauzén. Ha sido conducido un convoy de municiones y viveres.

La protección de este convoy se verificó con la brigada del general Berenguer, conducido por el lado izquierdo en la altura denominada el Nagate en la orilla derecha del río Martín.

En esta última resultó herido el cabo de las fuerzas regulares José Vazquez Coronado.

El enemigo ha sufrido muchas bajas vistas por efecto de los certeros disparos de la artillería.

He estado en Lauzén reconociendo aquellas importantes posiciones en las que se ejecutan obras muy adelantadas.

Según confidencias que merecen crédito, el Raisul pernoctó anoche en Ben Carrich.

Incorporación de fuerzas — Cumplimiento al general Marina

Dicen de Melilla que ha marchado el vapor "Cola" a Tetuan con 47 soldados de las fuerzas regulares indígenas para incorporarse a las unidades que operan en aquel punto.

También embarcaron en dicho vapor varios Caides prestigiosos que van a cumplimentar al general Marina.

Madrid 7 a las 20

Convoy a Lauzén. — La marcha. — Relevo de fuerzas. — El enemigo dispersado por la artillería

Comunican de Rincón de Medik que a las seis de la mañana de ayer comenzaron en el campamento general los preparativos para la marcha hacia Lauzén de las fuerzas que relevan las que estaban en la posición.

Se conduca un gran convoy de aprovisionamiento.

Las tropas ocuparon los montes y lomas próximas para proteger la marcha.

El general Marina llegó a las siete al campamento y se puso al frente de las fuerzas, acompañada del general Aguilera, del cuartel general, del Estado Mayor, Ayudantes, Jefes de Cuerpo y unidades.

Seguidamente una fuerte escolta. La columna emprendió la marcha cubriendo el flanco derecho el general Primo de Ribera con fuerzas del Regimiento de Saboya, y el izquierdo, el general Berenguer, con fuerzas regulares y batallones del Serrallo y artillería.

El convoy era enorme. En el campamento quedó el general Aguado con el Regimiento de Wad ras.

De Lauzén bajaron los batallones de Madrid y Barastro que han sido relevados por dos de Ceuta.

El convoy llegó a Lauzén sin novedad.

Durante su marcha nuestras tropas divisaron grandes grupos de moros sobre los cuales hicieron nutrido fuego de cañón por medio de las baterías de Lauzén y Arapiles.

Desde el campamento general se vieron estallar muchas granadas sobre grupos de moros ocasionando grandes bajas.

A la una de la tarde el enemigo intentó descender de las llanuras de Ben Canik, bajando al llano donde estaban las fuerzas de caballería de Vitoria y regulares indígenas.

Estas abrieron el fuego sobre los moros apoyados por la artillería, conteniendo el avance del

enemigo que huyó nuevamente monte arriba, en completo desorden y dispersión.

El repliegue. — Marina elogia los servicios de Lauzén. — Un cabo herido. — El alto comisario le felicita y le asciende a sargento

A las dos de la tarde comenzó el repliegue de las fuerzas en medio de un cañoneo incesante.

Una hora más tarde el general Marina almorzó en Lauzén con sus acompañantes.

Recorrió y observó detenidamente los tres diferentes puntos en que está dividida la posición, mostrándose satisfecho del valor estratégico de la misma y de lo bien instalados que están los servicios y defensas.

Durante la hermosa operación tuvimos tan solo que lamentar un herido que fué el cabo de las fuerzas regulares José Vazquez Coronado.

Al llegar al campamento el general Marina fué a visitarle escuchando atentamente el relato que el general Berenguer le hizo de la forma como fué herido el cabo y de su brillante comportamiento en todos los combates.

El alto Comisario, general Marina, le estrechó la mano diciéndole: Bravo, muchacho; ya eres sargento.

El acto del general Marina ha sido elogiado.

Conferencia de Romanones con el Padre Cervera

El Presidente del Consejo señor Conde de Romanones ha celebrado una importante conferencia con el padre Cervera.

Tenia por objeto dicha conferencia ocuparse de los asuntos de Marruecos.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 6 a las 24

¿Se altera el orden en Portugal?

En las primeras horas de la noche ha circulado el rumor de que en Portugal se altera el orden público, produciéndose disturbios.

El tratado de comercio con Portugal

Continúan las entrevistas del ministro de Estado con el Plenipotenciario de Portugal señor Helvas.

Tienen por objeto dichas entrevistas activar cuanto se pueda las negociaciones del tratado comercial entre ambos países.

A las últimas entrevistas han asistido los directores de Aduanas y del Comercio.

Madrid 6 a las 20

Vuelco de un automóvil. — Dos heridos. — Hallazgo de un cadáver

Comunican de San Sebastián que anoche para evitar un choque cerca de Itun volcó un automóvil resultando dos heridos leves.

Hoy ha sido encontrado en la carretera el cadáver de un desconocido. Se supone que resultó víctima del accidente.

La inauguración del Congreso de Derecho Internacional

El Congreso de Derecho internacional se inaugurará el 1.º del próximo Octubre en esta Corte.

Las sesiones del Congreso tendrán lugar en la Academia de Jurisprudencia.

Presidirá el Congreso el expresidente del Consejo señor García Prieto.

Serán presidentes de honor el expresidente del Consejo señor Montero Ríos, el exministro de Estado señor Rodriguez Sanpedro, el ministro de Gracia y Justicia señor Rodriguez de la Borbolla y el Rector de la Universidad central señor Conde y Luque.

Escuadra inglesa en Cartagena

Dicen de Cartagena que el Centro del Ejército y de la Armada y el Club de Regatas preparan festejos en honor de la escuela inglesa fondeada en aquel puerto y que va al mando del Almirante Berkeley Milner.

En honor de los marinos ingleses se celebrarán un banquete de gala en la Comandancia de Marina.

Crucero alemán en Valencia

Dicen de Valencia que el Comandante del crucero alemán "Victoria Luisa" fondeado en aquel puerto ha invitado para mañana a un almuerzo al Alcalde de la ciudad.

El Ayuntamiento obsequiará a los marinos alemanes con un champagne de honor y un concierto.

El verdugo a Gerona

Dicen de Gerona que es esperado allí el verdugo para ejecutar la sentencia contra un reo, condenado a muerte por haber

violado y muerto a una niña de seis años.

Industria ballenera en Las Palmas

En Las Palmas son esperados 15 buques balleneros, pues una compañía pesquera de los Estados Unidos ha escogido aquel puerto para establecer la industria de la pesca de la bellena.

Madrid 7 a las 16'30

La "Gaceta",

La "Gaceta" de hoy publica lo siguiente:

Aprobando el reparto de la contribución territorial para el año 1914.

Recordando a los gobernadores el servicio de rendición y examen de presupuestos de fundaciones benéficas particulares.

Disposiciones de Guerra

El "Diario oficial" del ministerio de la Guerra publica las disposiciones siguientes:

Nombrando aspirantes con derecho a ingreso en el cuerpo jurídico militar a catorce opositores aprobados en las últimas oposiciones.

Nombrando al auditor de brigada a don Enrique Ortiz Jordán con destino a la Capitanía general de la 5.ª región.

Madrid 7 a las 20

Sesión en la Casa del Pueblo. — El congreso minero. — Telegrama a la viuda de Bebel. — Sesión inaugural

En la Casa del Pueblo se celebró esta mañana la sesión preparatoria del Congreso minero.

Asistieron a él delegados de todas las regiones de España y fué elegida la mesa, quedando nombrado como presidente el señor Bascunana de Riotinto.

Se envió un telegrama de pésame a la viuda de Augusto Bebel.

A las cinco de la tarde ha tenido lugar la sesión inaugural a la que ha asistido escasa concurrencia.

El señor Bascunana saludó a los asambleistas rogándoles que tuvieran en todo gran rectitud y principios.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

García Prieto en San Sebastián

Comunican de San Sebastián que ha llegado a aquella población el señor García Prieto.

Pasaron a la estación a recibirle gran número de amigos políticos y particulares.

Desórdenes en Andriónpolis. — Oficiales muertos. — Enver-Bey, herido

Comunican de Sofía que se sabe por procedencia fidedigna, que han ocurrido serios desórdenes en Andriónpolis entre los jóvenes y los viejos turcos.

Se asegura que hay varios oficiales muertos y que Enver-Bey, se encuentra herido.

Lupé a Hendaya. — El regreso de Gasset

Dicen de San Sebastián que pasó por aquella población el ministro de la Guerra general Luque, quien marcha a Hendaya.

Mañana regresará para conferenciar con el presidente del Consejo señor Condejo de Romanones.

El ministro de Fomento señor Gasset vendrá el martes próximo.

Pidiendo un indulto

El señor Conde de Romanones ha recibido muchos telegramas en los que se le suplica el indulto de los reos de Gador.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 7 a las 23

El Rey de Grecia en Alemania. — Visitas

Portolam. — El Rey Constantino de Grecia ha visitado a los Príncipes alemanes y ha recibido después al Secretario de Negocios Extranjeros.

Mas tarde ha asistido a un banquete que le ha ofrecido el Emperador.

Ley estableciendo el divorcio

Montevideo. — La Cámara ha aprobado una ley estableciendo el divorcio a petición de la mujer.

Desfile de gimnastas católicos y ohibido

Roma. — El Gobierno ha prohibido el proyectado desfile de gimnastas católicos hacia el Vaticano.

Estos han asistido a una misa celebrada en San Juan de Letran y luego se han encaminado al Vaticano, no obstante la prohibición.

TEATRO LIRICO HOY LUNES

Nuevo programa de Cine y

Dos películas de largo metraje

alternando con las zarzuelas

LOS CAMARONES y NOCHE DE REYES

OPTICA GEMELOS MOLDURAS

PRECIOS ECONÓMICOS

L. LASSALLE HIJO. — 25 CALLE BROSSA

Papel para cajones de higo

Hay gran existencia en todas clases bordado ó sin bordar desde el precio de 7 pesetas hasta 21 50 pesetas los 1000 cajones de una arroba.

De venta en la casa Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Conquistador 30 en Binisalem en casa del corresponsal de LA ALMODAINA.

Se facilitan muestras con nota de precios.

Boda de la hija del Presidente del Brasil

Brasil. — El Presidente de la república del Brasil ha casado a su hija con el senador Barón de Tefje.

Sustitución de tribunales

Paris. — Se ha firmado un decreto, sustituyendo en Marruecos los tribunales consulares por los tribunales franceses.

De Biarritz. — El Rey de España regateando

Telegrafian de Biarritz que el Rey de España Don Alfonso tomó parte en las regatas allí celebradas, patrocinando el "Tonino".

Ganó la segunda prueba el "Chal'engé" por cuarenta y cinco segundos.

Aviador alemán que ateriza en el extranjero

Paris. — El aviador alemán Friedrich salió de Sahanalstah con un pasajero y aterizó en Villacomblay después de pasada la frontera belga francesa.

Choque de trenes. — Muertos y heridos

Masamet. — Ha ocurrido un choque entre un tren militar y otro conduciendo vendimiadores.

Resultaron tres muertos y muchos heridos.

Invitación

Paris. — Ha producido excelente efecto la invitación del Ayuntamiento de Madrid al de esta capital para cuando la visita de M. Poincaré a Madrid.

Peste bubónica

Turin. — Las autoridades sanitarias adoptan severas medidas con los buques procedentes de la Tripolitania, pues se han registrado en Tripoli algunos casos de peste bubónica.

LA GUERRA EN LOS BALKANES

Turcos y búlgaros

Sofia. — Los delegados turcos y búlgaros celebrarán mañana la primera conferencia para buscar por los medios pacíficos una solución al pleito de Andriónpolis y a la cuestión de delimitación de fronteras de la Tracia.

Colisiones entre los turcos en Andriónpolis. — Muertos y heridos

Sofia. — Comunican de Andriónpolis que han ocurrido serias colisiones entre jóvenes y viejos turcos.

La retregia fué muy dura y en ella perecieron muchos oficiales.

Enver-Bey resultó también herido.

Entre rusos y turcos. — Una batalla

Paris. — Se afirma que entre las fuerzas rusas y las turcas ha ocurrido un encuentro.

Ha habido 12 heridos y 8 muertos.

Ignóranse más detalles.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 7 a las 22

Fiestas mayores

Se han celebrado hoy las fiestas mayores de la Bonanova y de Nuestra Señora de la Salud, viéndose concurrir muchísimas.

Un gran gentío recorrió las calles de aquellas barriadas a pesar de ser el tiempo desapacible.

Un novillo que causa pánico

En el Coliseo Park varios aficionados celebraban una novillada.

Vertical text on the far right edge of the page, partially cut off.